

CRONICA INTERNACIONAL

CONGRESOS

El Primer Congreso Int. de Lulismo se reunió en Mallorca, durante los días 19 al 24 del mes de abril, organizado por la *Maioricensis Schola Lullistica*. Entre las ponencias del Congreso figuraron las siguientes: Carretas Artáu, Joaquín: *Presencia del lulismo en la Historia*; Platzech, P. Fray Ethard-W., O. F. M.: *Descubrimiento y esencia del arte de Ramón Llull*; Stegmüller, Friedrich: *La edición de las obras latinas de Ramón Llull. Problemas y experiencias*; Steenbergen, F. van: *La signification du travail antiaverroiste de Raymond Llull*.

Se dio asimismo lectura, entre otras, a las siguientes comunicaciones:

Albareda, Dom Anselmo, O. S. B.: *El Lulisme a Montserrat al segle XVe*; Antón, Enrique de: *Plenitud metafísica de la filosofía luliana*; Brummer, Rudolf: *Un poème de controverse latine et le Libre del gentil e los tres savis de Ramón Llull*; Colomer, P. Eusebio, S. J.: *El lulismo de Nicolás de Cusa*; Gama Caeiro, F. da: *Parecer, do séc. XVII, inédito, escrito sob a forma de censura a una obra española respeitante ás doutrinas de R. Lulio o Movimientos anti-lulísticos seiscentistas em Portugal*; Guilleumas, R.: *La tradició escrita del Libre d' Amic e Amat*; Hillgarth, J. N.: *La Biblioteca de la Real : fuentes posibles de Llull*; Llimarés, .: *Le caractère de Raymond Lulle á la lumière de la caractériologie française contemporaine*; Madre, A.: *Ramón Llull y J. H. Alsted*; Oliver, P. Antonio, C. R.: *La Donatio Constantini en los escritos y en la mente de Ramón Llull*; Oltra, Miguel, O. F. M.: *Teoría del amor en Ramón Llull*; Pérez Martínez, L.: *La causa del lulismo en Mallorca a fines del siglo XV y principios del XVI: Daguí, Bellver y Casellas*; Pons, Antonio: *Mn. Matéu Gelabert, ferm apologista de Llull*; Riedlinger, H.: *Ramón Llull y Averroes, según el Liber reprobationis errorum Averroes*; Sabater, José, S. J.: *El lulismo, en la Compañía de Jesús*; Seguí, Gabriel, M. SS. CC.: *Relaciones del Cister y San Bernardo con el beato Ramón Llull*; Soria, P. A., O. F. M.: *Reforma moral en las obras de predicación de Ramón Llull*; Stöhr, Johannes: *Stefan Bodeker, Obispo de Brandenburg, lulista del siglo XV*; Sugranyes de Franch, R.: *Ramón Llull i els projectes de creuada*; Tous Gayá, Miguel T. O. R.: *La edición de las obres completes de Ramón Llull*; Truyol, Antonio: *Acerca de la teoría del derecho de gentes en Ramón Llull*.

Del 6 al 9 de Setiembre de 1959 tuvo lugar en Colonia el I Coloquio Internacional de Historia de la Filosofía Musulmana, organizado por el Thomas Institut y la Universidad de Colonia. Estuvo dedicado al tema de la historia de las traducciones. El II Coloquio tendrá lugar en el Cairo en la primavera de 1962.

La XXII Semana de Síntesis tuvo lugar en París del 3 al 11 de Mayo de 1960, dedicada al tema: "La escritura y la Psicología de los Pueblos", como estudio socio-histórico de las diferentes grafías. Tuvo el siguiente temario:

Presentación del problema, Marcel Cohen;

"Los Primitivos. Signos y símbolos. Lcs pictogramas. La protoescritura", Alfred Métraux;

"Los jeroglíficos y la evolución de las escrituras egipcias", Jean Sainte-Fare-Garnot;

"Las escrituras cretenses y micénicas", Olivier Masson;

"Los hititas, pueblo de doble escritura", E. Laroche;

"El mundo indio y la escritura", Jean Filliozat;

- "Problemas e historia de la escritura en Etruria y Roma", Raymond Bloch;
- "La escritura y el Derecho", Henri Lévy-Bruhl;
- "El latín y su expansión en la Edad Media", Robert Marichal;
- "La imprenta. Origen y consecuencias de un descubrimiento técnico", Enrijean Martin;
- "China. Nacimiento, evolución y extensión de la escritura ideofonográfica", Jacques Gernet;
- "Mesopotamia. Adaptaciones de los signos cuneiformes", René Labat;
- "Los semitas y el alfabeto. Escrituras concretas y escrituras abstractas", J. G. Février;
- "Las escrituras sud-arábigas y etiópicas", Maxime Rodinson;
- "La escritura griega, desde el siglo VIII a. C. hasta el fin de la civilización byzantina",
Alphonse Dain;
- "La escritura árabe y su evolución ornamental", Janine Sourdel-Thomine;
- "El mundo islámico y la extensión de la escritura árabe", Maxime Rodinson;
- "Extensión de la escritura cirílica, André Vaillant;
- "Las escrituras latinas: difusión pasada y presente", Marcel Cohen;
- "Período contemporáneo. Las perspectivas del porvenir. Conclusión", síntesis de los trabajos
y discusión general.

Del 4 al 9 de Abril de 1961 tendrá lugar la Sexta Semana Española de Filosofía, sobre el tema: "Lo social en la vida humana", con los siguientes cinco apartados: 1, Ontología de lo social; 2, La comunicación interpersonal en la convivencia humana; 3, La convivencia en su forma de comunicación histórica, especialmente en lo cultural; 4, lo moral y lo jurídico en lo social; 5, lo social en su modalidad política nacional e internacional. La Comisión organizadora está integrada por los Profesores Juan Zaragüeta, Leopoldo E. Palacios, Manuel Mindán, Mariano Yela, Ramón Ceñal y Oswaldo Market.

En el mes de Abril de 1961 tendrá lugar en Madrid el II Congreso Español de Estudios Clásicos. Entre las ocho secciones anunciadas, señalamos: Interpretaciones de Platón en el siglo XX, por D. Francisco Rodríguez Adrados; Historia de la Ciencia antigua, por D. Pedro Laín Entralgo. Es Secretario del Congreso el Prof. José S. Lasso de la Vega.

Tuvo lugar en Noviembre de 1960 el XI Congreso Nacional de Sociología, en México. El temario está dedicado a sociología política, especialmente referida a México y la América Latina.

Del 13 al 15 de setiembre de 1960 tuvo lugar el V Congreso Tomístico Internacional, en Roma.

Del 31 de julio al 6 de agosto tuvo lugar en Bonn, Alemania, el XVI Congreso Internacional de Psicología.

Sobre el tema "Problemas de Historia bajo aspecto filosófico", tuvo lugar un congreso organizado por la Hegel-Gesellschaft, en Heidelberg, del 24 al 26 de junio de 1960.

Con motivo de la celebración del Año Mundial de la Salud Mental, la Federación Mundial para la Salud Mental, llevó a cabo un Congreso Internacional en la ciudad de Edimburgo, Escocia, los días 8 al 13 de agosto, y cuyo tema primordial fue "Actividades por la Salud Mental".

Con el propósito de proporcionar la oportunidad de un intercambio de opiniones y de información entre representantes de diferentes disciplinas y nacionalidades interesadas en el mismo problema, se llevó a cabo diversas discusiones de grupo sobre: 1, Salud Mental y los Valores Espirituales; 2, Vejez y la Salud Mental; 3, Educación de los Padres; 4, Educación Profesional y la Salud Mental; 5, Preparación para Psicoterapia de Grupo; 6, Organizaciones de la Comunidad para la Salud Mental.

La Asamblea General de la Asociación Guillaume Budé (cuyo objeto es el desarrollo del humanismo clásico) fue seguida, el 19 de abril de 1959, de un debate dedicado al tema "Humanismo clásico y culturas orientales". Entre los participantes estaban el Prof. Brunsvig, de la Universidad de París, el R. P. Jean Daniéleu, la Srta. Duchemin, Prof. de la Universidad de Poitiers, y los Prof. Jean Grenier y Olivier Lacombe, de la Universidad de Lille.

Del 1º al 8 de setiembre tuvo lugar en Barcelona y Madrid la IV Asamblea General de la Unión Internacional de Historia y Filosofía de la Ciencia.

Del 8 al 13 de junio de 1959 tuvo lugar en Tours, Francia, el Congreso de Psiquiatría y Neurología, de Lengua Francesa.

Sobre el tema "Iconografía y simbolismo", tuvo lugar el VIII Congreso de la Asociación para el estudio científico del Simbolismo, en París, los días 6 y 7 de junio de 1959.

Sobre el tema "Las actitudes", tuvo lugar, del 25 al 28 de setiembre de 1959 la VI sesión de la Asociación de Psicología Científica, de Lengua Francesa.

SOCIEDAD ESPAÑOLA DE FILOSOFIA DE LA CIENCIA

Hace cerca de cinco años que el Prof. Rey Pastor y D. Miguel Sánchez Mazas comenzaron los trámites para formar la Sociedad Española de Epistemología e Historia de la Ciencia. Se interrumpieron al ausentarse de nuestro país estos señores. Posteriormente, se reanudaron estos trámites, hasta conseguir ahora la creación definitiva de la Sociedad.

La Junta está constituida actualmente como sigue: *Presidente de Honor*: D. Julio Rey Pastor. *Presidente*: D. Pedro Laín Entralgo. *Vicepresidente*: D. Juan Zaragüeta. *Secretario*: D. Norman Barraclough. *Vocales*: D. José Luis Aranguren, D. Faustino Cordón, D. Armando Durán, D. Oswaldo Market, D. Ricardo Urgoiti.

Dentro del programa general de actividades de la Sociedad, conviene destacar tres iniciativas: 1, El Departamento de Filosofía e Historia de la Ciencia ha organizado una Sección que se dedica a estudiar sistemáticamente la fundamentación filosófica de la Ciencia moderna pensando en su futuro; 2, La Sociedad tiene especial interés en fomentar la organización de pequeños grupos de discusión, o de trabajo, que se ocupen de temas particulares, sobre todo en las ciudades de provincia; 3, La Sociedad proyecta organizar todos los años una reunión de tres o cuatro días de duración, en la que se celebrarán sesiones científicas, y otros actos.

La Sociedad Española de Filosofía de la Ciencia aspira a ser algo más que una corporación de estudios aislados. Sus promotores creen que ésta es una ocasión oportuna para dar un nuevo estímulo a la actividad científica y filosófica española, y muy especialmente a todos esos brotes, espontáneos y entusiastas, de estudio en grupos, que pueden representar un avance importante en la vida intelectual del país.

OTRAS NOTICIAS

La Universidad de Harvard acordó proceder a la creación en Florencia, donde fue la residencia de Bernard Berenson, de un centro de Estudios Humanísticos.

El Prof. Max Müller, hasta ahora Catedrático de Filosofía en la Universidad de Friburgo Br., ha pasado a ocupar la misma Cátedra en la Universidad de Munich.

Se anuncia por Ernst Freud una antología de la correspondencia de su padre Sigmund Freud.

Ha aparecido el tercer número de la "Miscelánea de Estudios a Joaquín de Carvalho", con el siguiente índice: Antonio Ferrao, "O Prof. Joaquim de Carvalho e a sua época"; Alain Guy, "L'examen des esprits selon Huarte"; P. Angel Martín Sarmiento, "Antropología y Filosofía o Aristotelismo y Agustínismo"; Firmino Crespo, "Sobre una poesía popular e pré-trovadoresca galaico-portuguesa"; J. M. Viqueira Bunge, "Are there timeless entities?"; María H. da Rocha Pereira, "Um Opusculo Médico de Pedro Hispano"; Víctor de Sa, "Amorin Viana. Ensaio bio-bibliográfico".

Homenaje a Gracián. Zaragoza, Institución "Fernando el Católico", 1958. Con este volumen, la Cátedra "Baltasar Gracián", de la Institución "Fernando el Católico", de Zaragoza, celebra el tricentenario de su titular. Comprende: *Gracián, contre Faret*, por Ch. V. Aubrun; *Perspectivismo y sátira en "El Criticón"*, por M. Barquero Goyanes; *El monstruo en Gracián y en Goya*, por J. Camón; *Lastanosa y Gracián*, por E. Correa; *Gracián y las letras españolas contemporáneas*, por M. García Blanco; *Agudeza, modismos y lugares comunes*, por S. Gili Gaya; *Sobre el significado de crisis antes de "El Criticón"*, por Otis H. Green; *The Boraquism of Gracians's "Oráculo Manual"*, por H. Hatzfeld; *Apparence et manière*, por Vladimir Jankelevitch; *Baltasar Gracián y las Indias*, por Franc Maldonado; *Castiglione y "El Héroe": Gracián y "Despejo"*, por Margarita Morreale; *Sobre la idea de una escuela de escritores conceptistas en España*, por Edward Sarmiento; *Some remarks on Gracian's Literary taste Judgments*, por Karl Dudwig Selig; *Gracián, un estilo*, por Francisco Ynduráin.

La "Revista Internazionale di Filosofia del Diritto" ha dedicado sus fascículos I-II del presente año a recoger las ponencias presentadas en el IV Congreso Nacional de Filosofía del Derecho. Comprenden dos temas: La Norma Jurídica (treinta y tres ponencias, pgs. 11-347) y Derecho Público y Derecho Privado (seis ponencias, Págs. 341-391).

Como homenaje a Mons. Régis Jolivet, Decano de la Facultad de Filosofía de Lyon, se publicó en este año un volumen titulado "La Philosophie ses problèmes, études de doctrine et d'histoire".

P. U. F. ha comenzado la publicación de la colección "Le Psychologue", dirigida por el Prof. Paul Fraire, de la Sorbona.

ALEJANDRO KORN

Con motivo de imponerse el nombre de Alejandro Korn al Instituto de Filosofía, se realizó el 16 de octubre pasado una ceremonia en el aula magna, que fue presidida por el Decano, Dr. Marcos A. Morinigo. Hablaron en la oportunidad los Prof. Francisco Romero, Eugenio Pucciarelli y Luis Aznar, quienes se refirieron a los siguientes aspectos de la personalidad del maestro: "Difusión y resonancia de la obra de Alejandro Korn"; "La vocación teórica del filósofo"; y "El filósofo en su realidad histórico-social", respectivamente.

La exposición del Prof. Romero fue: "Nos esforzamos en que su personalidad y su obra sean debidamente conocidas y apreciadas, —comenzó diciendo en su discurso el Prof. Romero—. Y al evocar de continuo su recuerdo, aspiramos a hacernos dignos de él. La lección que de él recibimos, fue la de un pensamiento veraz y robusto, emanado de una personalidad ordenada en las más altas y entrañables calidades humanas y recibiendo su impulso y su sustancia de ese noble calor de humanidad.

"Le apasionaron los planteos teóricos que componen la trama de la filosofía, pero ese interés arraigaba en el terreno palpitante de lo humano, porque en la filosofía veía sobre todo una de las dimensiones de la aventura terrena del hombre. La filosofía era para él

Los planes de trabajo serán sometidos al H. Consejo Técnico de la Escuela para su aprobación en lo general. En lo particular habrá reuniones del Consejo Directivo y de los profesores e investigadores que estén trabajando en el Centro para formular planes de investigación, programas, etcétera.

Se formará un patronato del Centro destinado a obtener becas para estudiantes mexicanos pasantes y graduados que estudien a tiempo completo.

Podrán inscribirse egresados de la Escuela y de otras escuelas universitarias de México y el extranjero.

Se gestionarán ante la Organización de Estados Americanos y ante las Universidades de los países latinoamericanos el intercambio de profesores y las becas necesarias para que, estudiantes latinoamericanos graduados, durante un año, lleven a cabo los estudios del Centro y obtengan diploma.

Se implantará un Diploma Superior de Estudios Latinoamericanos que se obtendrá tras un año de estudios intensivos según planes que apruebe el H. Consejo Técnico de la Escuela.

El Centro de Estudios Latinoamericanos invitará a hacer cursos breves a los intelectuales y maestros universitarios especialistas en problemas de América Latina que pasen por México o que expresamente sean invitados.

Cuando los becarios graduados de México o de otros países latinoamericanos tengan becas de tiempo completo se les pedirá que organicen seminarios de lecturas sobre sus respectivos países.

El Centro publicará una colección de estudios latinoamericanos y tendrá una biblioteca y un centro bibliográfico de obras latinoamericanas.

El Centro se fundará el 1º de febrero del año presente.

El Plan para optar al Diploma Superior de Estudios Latinoamericanos será el siguiente:

Materias Básicas.

- 1) Evolución Política y Social de América Latina (2 semestres).
- 2) Desarrollo Económico de América Latina (2 semestres).

Seminarios (a optar por dos)

1. De países o regiones.
2. De relaciones Internacionales.
3. De autores latinoamericanos.

El estudiante deberá seguir dos seminarios de los tres tipos señalados arriba.

Los seminarios variarán anualmente según las investigaciones que realicen los maestros y según los maestros que trabajen en el Centro.

Los seminarios se acreditarán mediante la elaboración de monografías originales, una de las cuales podrá servir como tesis profesional de cubrir los demás requisitos que para este fin exige la Escuela.

El Plan para 1960-61 es el siguiente:

Materias Básicas

1. Evolución social y política de América Latina.—La Colonia y la Independencia.—El siglo XX.
2. Desarrollo Económico de América Latina.—El Desarrollo y la Estructura Económica.—La Política de Desarrollo de los Países Latinoamericanos.
3. Técnicas de Investigación Documental.

Seminarios

1. Por Países o Regiones.—Semejanzas y diferencias (sociales, culturales y políticas) de la Región Latinoamericana.—Cultura del Brasil.
2. De Relaciones Internacionales.—La Política y el Derecho Interamericano.—América Latina y los Organismos Internacionales.
3. De Autores.—José Martí.—Pensadores Latinoamericanos.